



TI KÊR

## COMMUNE DE LESNEVEN 29260

### EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

#### Délibération du 20 juin 2019 – N° 27

L'An deux mil dix-neuf, le 20 juin, à 20 h 00, le Conseil Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à la Mairie, en séance publique, sous la présidence de Mme BALCON, Maire.

**Étaient présents** : Mme BALCON, M. QUINQUIS, Mme BRIAND, M. CORNIC, Mme CHAPALAIN, M. KERMARREC, Mme DELAPRÉ, M. LE VOURCH, Mme QUILLÉVÉRÉ, M. QUELLEC, Mmes LE BIHAN, LEBESNERAIS, MM. QUÉRO, AUFFRET, HUGUEN, Mmes ACQUITTER-SALIOU, SCOARNEC, HERRY, MM. BONENFANT, LE MENN, Mme MESSENGER, MM. LOAËC, LAHAYE, Mme JACOPIN.

**Absents ayant donné procuration** : Mme PAULOUE-FLEURY, MM. FILY, COCHARD, HABASQUE, Mme PERRAMANT ayant donné respectivement procuration à Mme BRIAND, M. QUINQUIS, Mmes LEBESNERAIS, BALCON, M. LE MENN. Mme LEBESNERAIS Jocelyne a été nommée secrétaire de séance.

**OBJET** : *Vœu de soutien au mouvement « L'appel des coquelicots »*

DATE DE  
CONVOCATION  
14 juin 2019

Nombre de conseillers

En exercice : 29  
Présents : 24  
Votants : 29

Dont 5 procurations

Attendu que :

- o Au sortir de la seconde guerre mondiale, la généralisation de la production et de l'usage des pesticides a pu sembler régler des problèmes qui restaient sans solution auparavant.
- o Les pesticides ne sont plus une réponse appropriée au modèle de développement de nos sociétés qui doit être durable.
- o Des centaines d'études parues dans les plus grandes revues scientifiques démontrent que les pesticides sont un grand danger pour la santé humaine et que le nombre de maladies chroniques a explosé ces dernières années.
- o L'intensification des pratiques agricoles de ces vingt-cinq dernières années et la généralisation des pesticides sont à l'origine du déclin massif de la biodiversité (disparition à une vitesse vertigineuse des abeilles, oiseaux, insectes...)
- o Les professionnels, pris au piège et dupés par les fabricants, sont les premières victimes des pesticides (agriculteurs, ouvriers agricoles, épandeurs, employés de l'industrie agro-alimentaire, techniciens testant les pesticides, ouvriers de l'industrie de production et de stockage...)

o Sans fonds dédié, ce sont les agriculteurs qui supportent le financement de la prise en charge des victimes, via la mutuelle sociale agricole, et non les fabricants eux-mêmes.

o Les fabricants, mus par la recherche effrénée du profit, cherchent par tout moyen à contourner les mécanismes de régulation de l'usage des pesticides en proposant de nouvelles molécules sur le marché.

La Ville de Lesneven, consciente des risques liés à l'usage de pesticides, a décidé d'agir. Elle ne recourt à aucun pesticide dans l'entretien des espaces verts de la Ville ; elle s'est engagée dans une démarche « zéro phyto » dans l'entretien des espaces verts, de l'espace public, des cimetières et des terrains de sport, depuis décembre 2017.

Il est proposé au Conseil municipal de rejoindre « *L'Appel des coquelicots* », qui demande l'interdiction de tous les pesticides de synthèse.

**Accord unanime du Conseil municipal**

Pour extrait conforme,  
Le Maire,

DÉLIBÉRATION RENDUE EXECUTOIRE  
Transmise à la Préfecture le **25 JUIN 2019**  
Publiée ou notifiée le .....

DOCUMENT CERTIFIÉ CONFORME

*Le Maire,*

